



LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

■ Pemex

Fitch Ratings otorgó buena calificación a un programa de certificados bursátiles de Petróleos Mexicanos, por 100 mil millones de pesos, a un plazo de 2 años. Por supuesto, las calificaciones de Pemex reflejan el vínculo con el Gobierno Federal y su importancia fiscal al riesgo soberano de México. También consideran su utilidad sólida antes de impuestos, perfil orientado a la exportación, reservas importantes de hidrocarburos y posición de mercado en México. En su análisis, Fitch afirma que la producción de petróleo se ha estabilizado en alrededor de 2.5 millones de barriles por día (bpd), luego de una caída notable durante la última década. La estabilización -sostiene- es resultado del uso más intensivo de tecnología en la zona de Cantarell, mejoras en las operaciones e incremento de producción en un número diversificado de campos. Durante los últimos meses, la producción de petróleo ha dado muestras de disminuciones, mismas que se esperan revertir en el largo plazo conforme la compañía incremente sus inversiones.